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Поможем труженикам 
целинных земель быстро 

и без потерь убрать урожай!

535

Боевая задача студентов П о е д е м  н а  ц  е л  и  н  у!
Волею партии при актив

ном участии советской молоде
жи одержана великая победа по 
освоению огромных просторов 
целины. Освоены 35,9 миллио
на гектаров веками пустовав
ших земель. Только консервато
ры, люди косные, не верящие в 
творческие силы нашего народа, 
могли усомниться в правильно
сти мудрого, дальновидного ре
шения Коммунистической пар
тии.

Многотысячный отряд комсо
мольцев нашего вуза не стоял 
и не стоит в стороне от этого 
важного патриотического дела. 
Летом прошлого года бодро 
звучала трудовая песня 1700 
студентов на уборке целинного 
урожая в Кустанайской области 
Казахстана. Студенты, занятые 
на уборке, в двух МТС выра
ботали 40 тысяч трудодней, а 
работавшие в 6 совхозах зара
ботали 1,5 млн. руб. И) 3 тыс. 
пудов хлеба. За самоотвержен
ный труд сотни юношей и де
вушек были удостоены высо
ких наград. Сто человек на. 
граждено Президиумом Верхов, 
ного Совета СССР медалями 
«За освоение целинных земель» 
и значками ЦК ВЛКСМ около 
800 комсомольцев.

По призыву ЦК ВЛКСМ бо
лее 2-х тысяч студентов наше
го института выезжает на днях 
в Алтайский край убирать чет
вертый целинный урожай. О 
высокой политической созна
тельности студентов нашего ву
за свидетельствует тот факт, 
что на уборку урожая изъявили 
желание ехать в полном соста
ве группы и даже курсы.

Алтайский край — край ог
ромных земельных пространств. 
Будет где приложить свои си
лы нашей молодежи. Колхозам, 
МТС и совхозам края предсто
ит собрать урожай с площади] 
более семи миллионов гекта
ров.

Боевая задача комсомоль
ских бюро, комсоргов, всех 
комсомольцев так поставить ра
боту на целине, чтобы приумно1. 
жить славу сложившихся трудо
вых традиций нашего ордено
носного института. Созданием 
ударных бригад на токах, 
транспортировке зерна, моло
дежных экипажей комбайновых 
агрегатов студенты помогут це
линникам убрать хлеб целины 
— силу и гордость страны.

В добрый путь, молодые пат
риоты!

Студенты нашего института 
горячо откликнулись на обра
щение ЦК ВЛКСМ ко всем 
комсомольцам и комсомолкам 
помочь труженикам целинных 
земель быстро и без потерь
убрать урожай и выделить из 
своей среды 270—300 тысяч 
добровольцев. В партком, коми
тет комсомола института, в фа
культетские партийные и ком
сомольские бюро поступает мно. 
го коллективных и индиви
дуальных заявлений студентов 
с просьбой послать их на цели
ну.

Комсомольское собрание I 
и II курсов ТЭФ решило про
сить комитет комсомола инсти
тута направить на целинные 
земли Алтая все 9 групп млад
ших курсов. Очень много заяв
лений поступило от студентов- 
радиотехников.

«Мы, комсомольцы 156 груп
пы,— пишет в заявлении ком

сорг Прошина от имени всех 
своих товарищей, — полностью 
поддерживаем призыв ЦК 
ВЛКСМ ко всей советской мо

Дорогие товарищи! 
Через несколько дней 

вы вместе с сотнями 
тысяч молодых патрио
тов нашей страны бу
дете убирать богатый 
урожай, выращенный 
целинниками Алтая. 
Комитет ВЛКСМ вы
ражает твердую уве
ренность в том, что 
вы своим самоотвер
женным трудом приум
ножите славу нашего 
орденоносного инсти
тута.

Счастливого пути, 
успешной работы, до
рогие товарищи!
КОМИТЕТ ВЛКСМ 

тпи.

лодежи и очень просим комитет 
комсомола нашего института 
удовлетворить просьбу — от

править на уборку хлеба в це
линные колхозы или совхозы 
вместе с передовой частью на
шего комсомола.

Обещаем, что никогда не 
уроним славу и честь комсо
мольца».

«В ответ на призыв ЦК пар
тии и комсомола вся наша 
группа в составе 22 человек 
изъявила горячее желание по
ехать на уборку урожая», — 
пишут комсорг, староста и 
профорг группы 566-1.

•«Просим дать нам путевку и 
направить с первым эшелоном, 
идущим на целину», — гово
рится в заявлении комсомоль
цев 316.1 гр.

Желание поехать на целину 
изъявили также многие препо
даватели. Они возглавят брига
ды и отряды.

Советское студенчество го
тово отдать все свои силы, что
бы помочь труженикам сель
ского хозяйства догнать и пе
регнать США по производству 
мяса, молока и масла на ду
шу населения и сделать жизнь 
советских людей еще более бо
гатой и прекрасной.

О Р А Б О Т Е  А Г И Т Б Р И Г А Д

Студенческий экипаж агрегата
В прошлом году я вместе со 

своими товарищами по факуль
тету ездил на уборку целинного 
урожая. Целина поразила нас 
гигантскими бескрайними поля
ми и огромными горами хлеба.

Неплохо потрудились на це
лине наши электромеханики. Но 
когда ЦК комсомола снова об
ратился с призывом к молоде
жи, мы, как один, изъявили же
лание поехать на помощь це
линникам.

Однажды, прочитав заметку 
в «Правде» о том, что студен- 
гы-бауманцы создали свои

ударные бригады и экипажи 
комбайновых агрегатов, мы на 

1 своем факультете создали то
же два подобных агрегата. 

| Трактористом у нас будет сту- 
! дейт Дмитриев, комбайнером— 
Алнис, штурвальным буду ра- 
ботать я, копнильщиками —

! Борис Костырев и Саша Опа- 
насенко, шофером— Юдин.

| Все члены нашего экипажа 
j полны желания трудиться в I  этом году еще лучше, чем в 
прошлом.

ЮРИИ СЕРГЕЕВ,
I студент ЭМФ.

С К О Р О  В П У Т Ь
В институте сейчас горячая 

пора. Перед входом в инсти
тут на крыльце стоит большая 
группа студентов-энергетиков.

Бросив в общежитии свои ве
щи, они почти бегом направи
лись в институт: ведь надо раз
узнать все — когда будет от
правляться их эшелон, кто бу
дет руководителем, в какой 
совхоз их направляют. Но тут 
встретились на крыльце одно
курсники, пришлось отложить 
и эти важные дела. Надо уз
нать у товарища, как отдохнул, 
как изменился за год его город 
или село, да мало ли еще во
просов может возникнуть в раз

говоре друзей.
Центром внимания здесь без

условно является старый целин
ник Роберт Карклин. Он охотно 
рассказывает и об охоте, и о 
родном селе Калтане.

— Хлопцы! Давайте сначала 
отметимся в комитете, что мы 
приехали, потом еще потолку
ем, — предлагает Вадим Лу- 
пашко. Предложение принято 
единогласно, и веселой гурьбой 
все направляются в комитет.

Но желающих отметиться так 
много, что приходится стать в 
очередь. К счастью Людмила 
Попугаева и Лида Веяц (сни
мок № 1) оказались очень рас-

Культурное обслуживание на
селения во время уборки уро
жая стало традицией студентов 
нашего института.

Каждый год агитбригады сту
дентов выезжают на целинные 
земли и в районы Томской об
ласти.

В состав агитбригады, кото
рая обслуживала население 
Карасульского района Кустанай. 
скоп области, входило 10 чело
век. Здесь были представители 
разных факультетов: Рая Жи
лина (РТФ), Иван Мишин и 
Владимир Хмелев (ФТФ), Коля 
Сизых (ЭМФ) и др.

Когда бригада приезжала в

Два
Летом 1956 года по призыву 

ЦК ВЛКСМ 150 студентов на
шего курса выехали на уборку 
урожая в Кайбагорекий зерно
совхоз Кустанайской области. 
Нет ничего лучше, чем ехать по ! 
незнакомым местам Сибири и ' 
Казахстана, пусть в необорудо
ванных вагонах, но всем кур
сом, с песнями и шутками.

Шла подготовка к уборке 
урожая. 25 студентов были на
правлены по бригадам, где го
товили комбайны к 'уборке. 
Другие участвовали на сено
уборке, строительстве коровни
ков, рытье силосных траншей.

совхоз, на полевой стан, во
сторгам не было границ.

После концерта хлеборобы 
горячо благодарили нас за те 
короткие минуты отдыха, в ко
торые мы успевали и попеть, и 
сплясать, и исполнить частуш
ки на местные темы.

Участники агитбригады, при
езжая на полевой стан, до кон
церта, в свободное время, рабо
тали на току, на разгрузке зер
на.

Много теплых дружеских 
слов записали в книгу отзывов 
целинники. Карасульский рай- | 
ком комсомола наградил агит
бригаду Почетной грамотой, а

----------------- □  □ □ ---------------

все участники агитбригады на
граждены значком ЦК ВЛКСМ 
«За освоение новых земель».

В этом году в состав агит
бригады включены уже извест
ные участники художественной 
самодеятельности: Володя
Ямпольский, Алексей Юдин, 
Рая Жилина, Слава Мартынен
ко и некоторые другие.

Пожелаем нашим новым по
сланцам успехов в их почетном 
деле — хорошем, культурном 
обслуживании целинников.

А. ГАВРИЛОВА, руководи
тель агитбригады на целине в

1956 году.

месяца на целине
Но зато по вечерам, после 
трудового дня, царило веселье. 
Танцы, игры в волейбол, фут
бол с целинниками, смотрели 
кино. Рядом речка, и как чу
десна уха из свежей рыбешки 
и картошки, добытой порой 
не совсем обычным путем.

9 августа совхоз приступил 
к косовице хлебов. В 5 бри
гаду совхоза были направлены 
4 студенческих группы, так что 
эта бригада стала чисто студен
ческой. Бригада обязалась сдать 
государству 250000 пудов зер
на. Мы уехали только тогда,

когда все было в полном по
рядке, сделав то, что подска
зывала нам наша совесть. За 
самоотверженный труд ряд то
варищей был награжден 
значками ЦК ВЛКСМ и меда
лями «За освоение целинных 
земель». В этом году наша 
группа вновь изъявила жела
ние ехать на целину и рабо
тать еще лучше, чем в прош
лом.

В. МИРОНОВ,
А. КАПЛАН, 

студенты 525-й группы.

торопными регистраторами, 
поэтому эта операция много 
времени! не отняла.

В соседней комнате было не 
менее оживленно. Студенты- 
горняки, только что вернувшие
ся с производственной практи
ки, подали заявление с прось
бой послать их на целину. И 
член комитета Сергей Бабенко 
едва успевал выписывать путев
ки и выдавать их желающим. 
Но очередь не уменьшалась.

А в это время все те, кто 
приехал вчера, ходили по мага
зинам, приобретая все необхо
димое от почтовых конвертов и 
карандашей до стеганых тужу
рок и сапог. А в общежитиях 
укладывали чемоданы и рюкза
ки, готовясь в скорую дорогу 
(снимок 2).
Текст и фото В. БЕЛИМОВА.
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Вуз, в котором вы будете учиться Счастливого отдыха, 
Мария Афанасьевна

Сегодня коллектив рабочих и 
служащих института провожает 
на пенсию своего старейшего 
работника Марию Афанасьевну 
Поцелуеву. 27 лет проработала 
она уборщицей в нашем инсти
туте.

За честный и добросовестный 
труд Мария Афанасьевна на
граждена многочисленными гра
мотами и медалью «За доблест
ный труд в Великой Отечест
венной войне».

Мария Афанасьевна поль
зуется заслуженным уважением 
у работников института. Много 
теплых слов произносят они на 
прощанье.

Дирекция института премиро- | подарки от профкома института 
вала Марию Афанасьевну ме- и от коллектива рабочих и слу- 
скчцым окладом. Ей вручены жащих.

Образцово подготовился 
к новому учебпольу году

Томский политехнический ин
ститут им. С. М. Кирова — 
старейший технический вуз Си
бири, кузница инженерных кад
ров Западной Сибири и Дальне
го Воостока. За полвека своего 
существования институт выпус
тил более 12 тысяч высококва
лифицированных инженеров: 
геологов, горняков, химиков, 
энергетиков, физиков, радио
техников, успешно работающих 
в самых разнообразных райо
нах нашей Родины: в Сибири,
на Дальнем Востоке. Казахста
не и центральных областях 
страны

Институт располагает высо
коквалифицированными науч
ными кадрами профессорско- 
преподавательского состава, на
считывающего в своих рядах 20 
профессоров и более полутора 
сот доцентов и кандидатов наук.

Труды ученых ТПИ пользу
ются широкой известностью в

нашей стране и за ее предела
ми. Всеобщее признание полу
чили работы проф. КулеваЛ. П. 
и Тронова В. В. в области хи
мии, проф. Розенберга А. М. и 
Еремина А. Н. в области тео
рии резания металлов, Добро- 
видова А. Н, в металлографии, 
Кузнецова Ю. А., Радугина 
К. В., Халфина Л. Л. в геоло
гии, Алабужева П. М., Стрель
никова Д. А. в области горного 
дела, Бутакова И. Н. в области 
энергетики.

Разработанная в институте 
конструкция телевизионной ап
паратуры успешно применяется 
рядом телецентров Западной 
Сибири.

В качестве примера призна
ния трудов ученых нашего ин
ститута в зарубежных странах 
можно привести такой факт, как 
издание в прошлом году в Ки
тайской Народной Республике 
монографий профессоров ТПИ

Белицкого А. А, и Воробье
ва А. А.

За выдающиеся заслуги в 
подготовке высококвалифициро
ванных специалистов для про
мышленности правительство на
градило институт орденом Тру
дового Красного Знамени.

Большая честь быть студен
том нашего орденоносного ин
ститута. Настойчивой и упорной 
учебой, добросовестным отноше
нием к своим учебным и обще
ственным обязанностям будьте 
достойны того славного коллек
тива, к которому вы теперь бу
дете принадлежать.

—----  О □ -------

Хочу стать 
специалистом- 
энергетиком

Два года назад я окончил 
школу в городе Омске и пошел 
работать на завод.

Путь в институт
Мой путь в институт был не

легким. Окончив в 1941 году 
10 классов, я поступила в меди
цинский техникум- Но учиться 
в нем не пришлось: гитлеровцы 
оккупировали наш город. После 
3-х лет, когда город был осво
божден, я стала работать на 
фабрике в качестве дежурной у 
электрощита. Здесь я по-на
стоящему поняла, что мои зна
ния недостаточны, и решила 
продолжить образование в ве
черней школе рабочей молоде
жи. Трудно было учиться-По
сле 14-летнего перерыва.. При
шлось начинать все сначала. 
Порою казалось, что не справ
люсь, брошу. И только страст
ное желание учиться и сила 
воли помогли мне преодолеть 
трудности. Заниматься прихо
дилось за счет сна и того сво
бодного времени, которое оста

валось после работы. А его бы
ло немного.

В этом году я окончила
среднюю школу. Сейчас мне 32 
года. Но учиться никогда не 
поздно. Желая повысить свою 
квалификацию, я решила по
ступить в ТПИ, на электро
энергетический факультет.

Среди нас, абитуриентов, 
много будет таких, которые не 
поступят в Этом году в инсти
тут. Хочется сказать этим то
варищам: «Не огорчайтесь.
Ведь у вас все впереди. При 
желании вы всегда сможете 
стать инжёнерами. Поступая: в 
институт сразу со школьной 
скамьи, многие из вас не знают 
сроего истинного призвания, и 
только тогда, когда вы порабо
таете на производстве, у вас 
будут другие взгляды, другое 
отношение к дёлу: и учёбе».

А. СЕХИНА.

Мне очень хотелось познако
миться с производством, с инте. 
ресными техническими процес
сами, влиться в трудовую 
жизнь страны. Вскоре я стал 
работать электриком. В свобод
ное время занимался чтением 
технической литературы, кото
рая мне очень помогала в ра
боте.

Проработав два года, я при
ехал в г. Томск поступать на 
электроэнергетический факуль.

1 тет политехнического института, 
на специальность электрические 
станции, сети и системы, т. е.

' специальность, по которой рабо
тал до настоящего времени.I  Еще на заводе я встречал 
инженеров-выпускников ТПИ. 
Все они хорошие специалисты, 
любящие свое дело и : хорошо 
разбирающиеся в нем.'. Поэтому 
я и выбрал Томский 'политехни
ческий институт. Теперь я при
ложу все усилия, чтобы осуще
ствить свою давнюю мечту — 
стать инженером-энергетиком.

И. НОВИКОВ.
----------------------- □  □  D -------------

Навстречу 40-летию
( П

Кафедры общественных наук 
готовят выставку, посвященную 
40-летию Великой Октябрьской 
социалистической революции в 
нашей стране.

В ней имеются 4 раздела, 
охватывающие период деятель
ности КПСС с момента подго
товки и проведения Октябрь
ской социалистической револю
ции до наших дней.

Выставка иллюстративно по
казывает многогранную дея
тельность нашей славной Ком-

о и н с т и т у т
мунистической партии, ее Цент
рального Комитета, роль созда
теля Коммунистической партии 
и социалистического государ
ства В. И. Ленина.

На выставке широко отраже
на роль советского народа как 
решающей силы в строительст
ве коммунистического общества 
в нашей стране.

Специальный раздел выстав
ки посвящен международному 
значению Великой Октябрьской 
социалистической революции,

О ктября
У)

борьбе советского народа за 
мир во всем мире; за укрепле
ние интернациональных связей 
трудящихся всех стран.

Выставка размещена на 3-м 
этаже главного корпуса и на 
днях будет открыта.

На 2-м этаже откроется вы
ставка, отражающая развитие 
Томского политехнического ин
ститута за 40 лет Советской 
власти.

В. БУРКОВ.

С середины июня хозяйствен, 
ные отделы института приступи, 
ли к ремонтным работам по 
подготовке к новому учебному 
году учебных корпусов и студ. 
общежитий. Ремонтный сезон в 
работе хозотделов института яв. 
ляется особенно боевым и на
пряженным.

Отдельные работники успеш
но используют рабочее время. 
Так, комендант нового горного 
корпуса П. М. Кадочников хо
рошо организовал подготовку к 
учебному году своего корпуса. 
Силами уборщиц была произве. 
дена побелка аудиторий и про
мывка окон. Значительная ра
бота проделана также уборщи
цами и лаборантами химическо. 
го корпуса.

Однако наряду с этим мно
гие работники плохо использу
ют дорогое и благоприятное 
время для ремонтных работ, 
слабо организуют рабочую силу 
на производстве. Так, эксплуа
тационным отделом, возглавляе
мым тов. Тутолминым, своевре
менно не организовано литье 
для котельных, не решается во
прос привлечения рабочей силы 
со стороны при недостатке соб
ственных кадров. Плохо ис
пользуются для ремонта отопи, 
тельной системы лаборанты ка
федр. С производственной дис
циплиной в этом отделе также 
не все обстоит благополучно: в
котельной на ул. Усова, 15, 
имели место случаи пьянства, 
невыхода на работу. Все это, 
вместе взятое, ставит под угро
зу обеспечение своевременной 
готовности теплового хозяйства.

ОКС института непомерно за. 
тянул работы по надстройке ин. 
женерного корпуса и ремонту 
деревянных зданий студобще. 
житий.

Электроцех (руководитель

В. И. Ковалев) до сих пор не 
приступил к кладке трансфор-, 
маторной подстанции по улице 
Лагерной, на территории физи
ческого, химического и геолого
разведочного корпусов.

Заведующий транспортным 
отделом тов. Чуклай неудовлет
ворительно проводит заготовку 
сена и не организует вместе с 
начальником снабжения тов. 
Лазовским вечернюю работу 
транспорта по вывозке угля и 
другим перевозкам.

Начальником ОСО тов. Свет, 
ловой затянут ремонт кроватей.

Партийная организация рабо
чих и служащих совместно с 
Административно - хозяйствен
ным управлением в первой по
ловине августа проводит сове
щание партийно-хозяйственного 
актива по вопросам о подготов
ке к новому учебному году. В 
порядке подготовки к активу 
уже сейчас всем хозяйственни
кам надо резко перестроить 
свою работу по ремонту объек
тов. максимально используя 
все имеющиеся у них силы и 

! резервы, организовать четкий 
контроль за выполнением, осо
бенно за качеством всех ре
монтных работ. Необходимо 
также организовать соцсоревно- 

, вание среди рабочих. Руководи
тели хозотделов, коменданты,

{начальники участков и прора
бы обязаны серьезно продумать 

'организацию работы на своих 
участках и проявить как можно 
больше инициативы и старания 
по своевременной и качествен
ной подготовке всех объектов к 
новому учебному году, чтобы 
достойно встретить великий 
праздник — 40-летие Октября.

А. МОСКАЛЕВ, секретарь 
партбюро рабочих и служащих,

зав. хозотделом института.

Х р о н и к а
СПРАВКА.

Выдана правлением Дома 
культуры ГОГРЭС студентам 
Томского политехнического ин
ститута, проходившим практику 
на ГОГРЭС, в том, что ими 
проводилась большая общест
венная работа в техническом 
кабинете нашего Дома культу
ры.

Проводились беседы,; прини
мались экскурсии школьников, 
из технических училищ ФЗУ 
и т, д.

Оказывалась помощь в 
оформлении кабинета, проводи, 
лось ежедневное дежурство сту
дентов .

Декану теплоэнергетического 
ф-та Томского политехническо
го института.

Горьковская ГРЭС отмечает, 
что проходившая практику в 
течение июня-июля 1957 года 
группа 633 ТПИ под руковод
ством т. Тарабановского вела 
себя на производстве очень хо
рошо, охотно • оказывала ■ по
мощь предприятию как в произ
водственной деятельности, так 
и по общественной линии (рабо
та в кабинете технической про
паганды и др.) и достойна само
го положительного отзыва.

Директор ГОГРЭС, 
ИВАНОВ.

За редактора Н. К. БЕЛОГЛАЗОВ.
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